

PRIMER CONVERSATORIO 2025

Una mirada a la región del futuro: hacer posible lo imposible

Con una mirada en lo que viene y el foco en la innovación, comienza el ciclo de nueva temporada de Compromiso Regional. El evento del jueves 29 de mayo próximo, reunirá a autoridades, empresarios y líderes de opinión en torno a los desafíos del mañana, con la participación estelar de la destacada innovadora chilena Barbarita Lara.

EQUIPO EL DÍA / La Serena

Este martes 29 de abril se dará inicio al primer conversatorio del ciclo Compromiso Regional 2025, bajo el título "Una mirada a la región del futuro: Hacer posible lo imposible", instancia que busca proyectar una visión audaz para el desarrollo de la Región de Coquimbo. La cita se realizará entre las 09:00 y las 11:30 horas en el hotel Enjoy Coquimbo, y contará con la participación central de Barbarita Lara, reconocida innovadora y referente global en tecnología con impacto social.

El ciclo Compromiso Regional es una iniciativa conjunta de CIDERE Coquimbo, la Universidad Católica del Norte, Diario El Día y Minera Los Pelambres, los que, desde 2022, han generado un espacio permanente de reflexión regional. En sus 14 encuentros anteriores, se han abordado temáticas clave como desalinización, desarrollo sostenible, colaboración público-privada y desafíos sociales, entre otros. Este 2025, la agenda contempla tres nuevos conversatorios que pondrán en discusión temas como inteligencia artificial, cambio climático, ciudades sostenibles y capital humano del futuro.

La primera jornada de este año pondrá el foco en la capacidad de innovación y en cómo enfrentar los retos de un mundo cambiante. Para ello, Barbarita Lara presentará su charla "HackYourself - el prompt eres tú", una invitación a pensar el futuro de la región desde el poder de la tecnología, la resiliencia y el pensamiento disruptivo. Con una trayectoria que incluye premios nacionales e internacionales —como ser reconocida por el MIT como una de las 35 innovadoras jóvenes más influyentes del mundo— Lara compartirá su visión sobre los nuevos paradigmas del trabajo, la inteligencia artificial, la educación



CEDIDA

Barbarita Lara ha sido galardonada como la "Chilena Innovadora del Año", "Chilena Inventora del Año", una de las 100 mujeres líderes del 2020 y 2018, World Summit Awardwinner y la primera chilena en estar en la lista mundial de innovadores menores de 35 años de la prestigiosa revista del MIT (Instituto Tecnológico de Massachusetts), MIT TechnologyReview.



CEDIDA

El encuentro del jueves 29 próximo pondrá el foco en la capacidad de innovación y en cómo enfrentar los retos de un mundo cambiante.

STEAM y el empoderamiento femenino. Líder del sistema SIE, que permite enviar alertas de emergencia incluso sin conexión a redes, Barbarita se ha convertido en un referente de innovación con propósito, inspirando a mujeres, niñas y emprendedores a liderar cambios significativos en sus comunidades. Su participación marcará el tono de una conversación necesaria: cómo imaginar y construir una Región de Coquimbo más inclusiva, sostenible y preparada para los desafíos del mañana.

Consultada por Diario El Día sobre el contenido de su exposición en este primer conversatorio, Barbarita Lara sostuvo que la idea es mostrar cómo las crisis generan oportunidades para crear tecnología, soluciones para, de alguna manera, ver las cosas distintas. "Es justamente en momentos de crisis cuando el mundo ha creado grandes invenciones tecnológicas y yo les muestro un poquito con el ejemplo de lo que me ha pasado a mí y cómo me ha ayudado a producir tecnología, por ejemplo, con el terremoto de 2010 que me ayudó a crear un sistema de información de emergencia que permite comunicar a la población afectada por un desastre, incluso aunque no haya internet ni redes móviles", resaltó.

En tal sentido, en otro de los ejemplos que expone, Lara recordó que cuando nació su hijo con dos cardiopatías congénitas graves, este hecho le ayudó a poder generar una plataforma de detección temprana de patologías congénitas con inteligencia artificial.

En esa línea, Barbarita Lara puntualizó que el objetivo es "mostrar cómo una chilena de región, común y corriente puede llevar a lo más alto la innovación tecnológica e incluso ser reconocida por el Metro de Londres y ponerle mi nombre a una de las estaciones", precisa.

Con este conversatorio, el ciclo Compromiso Regional reafirma su misión de ser un punto de encuentro entre actores públicos y privados, que creen en el valor del diálogo como motor de transformación territorial. Una invitación abierta a pensar en grande, a colaborar y a hacer posible lo que antes parecía imposible.